



## TRANSCRIPCIÓN EPISODIO 10 CAPACITACIÓN GUARDIANES DEL ASFALTO CONTRA LA TRATA DE PERSONAS

Bienvenidos y bienvenidos al podcast Guardianes del Asfalto contra la trata de personas dirigido a personal de las empresas que participan en el programa del distintivo CANACAR, transportando al país, transportando a México.

¡Hola, qué tal donde quiera que nos estés escuchando en este momento! Gracias por habernos acompañado a lo largo de este curso para convertirnos en Guardianes del Asfalto. A lo largo de cada episodio aprendiste sobre el delito de la trata de personas; conociste, que es un fenómeno social que está presente en todo el mundo y no solo en nuestro país y naciones vecinas. Descubriste que las mujeres, niñas y adolescentes son las principales víctimas de este, pero también quiero recordarte que los hombres y los niños pueden caer en estas redes. Hablar de trata de personas es también hablar de explotación, esta puede ser sexual, laboral y la mendicidad infantil. Conociste y escuchaste las historias de alguna de las víctimas que han pasado y que han logrado salir, así como otros testimonios.

También lo más importante de esta serie de charlas es que te compartimos la línea y el chat nacional contra la trata de personas que el Consejo Ciudadano tiene disponible para tu uso. Recuerda el número es 800 5533 000, lo repito 800 5533 000 y te pueden atender por llamada o mensaje vía WhatsApp de forma completamente anónima.

Esto nos lleva a recordarte que también hemos charlado a lo largo de estos audios sobre cómo reconocer a diferentes víctimas por diversas características y



situaciones que puedes ver e identificar a lo largo de tus caminos y las carreteras que cotidianamente transitas.

Recuerda, no está solo y tu voz es muy importante para luchar contra la trata de personas y que cada víctima pueda volver a casa con su familia. Gracias, amigos y amigas por haber formado parte de este curso. Te felicito por concluirlo y puedo decirte que estás un paso más cerca de ser un guardián del asfalto.

A continuación, las diferentes voces que han colaborado con la realización de esta serie de Podcast. Han preparado un mensaje para ti.

- Soy Kylla Lanier de transportistas contra la trata. Solo quiero decirte que estoy muy orgullosa de ti y que llegaras a este episodio de tu capacitación como guardiana o guardián del asfalto. Aceptar el compromiso de serlo puede sonar difícil, complicado o peligroso. Sin embargo, como lo has aprendido durante todos estos audios, no lo es. Usar la línea y el chat nacional contra la trata, te permite hacer denuncias que nunca, vulnerarán tu identidad y por el contrario, te convertirán en una heroína o héroe anónimo para cualquier persona que sea víctima de ese delito por los caminos y carreteras que recorres de manera habitual. También a nombre de esos cientos de miles de personas que ahora son víctimas de la trata de personas quiero agradecerte tu valentía y en caso de que lo necesitas, te animo que no decidas en levantar tu voz en favor de esas mujeres, niños y hombres que se encuentran lejos de casa y sus seres queridos. Te quiero invitar a que hables de ese curso y de la línea y chat nacional con tus compañeros y compañeras transportistas. Pues entre más personas seamos luchando por la libertad, menos víctimas habrá en México y el mundo entero. También todo lo que aprendiste lo puedes compartir con los miembros de tu familia y amigos, porque

***“Transportando al País, Transportando a México”***



estar prevenidos es clave para que nadie sea víctima de ese delito. De nuevo te felicito de ánimo y te invito a que sigas así. Gracias por todo.

- Hola, soy Jafet Ibarrola, colaboro en el programa nacional Juntos contra la trata de personas del Consejo Ciudadano para la seguridad y justicia de la Ciudad de México. Por este medio, quiero felicitar a todos los Guardianes del Asfalto por haber escuchado este podcast, pues con las herramientas que se compartieron en cada episodio, podrán identificar a víctimas potenciales del delito de trata de personas y salvar vidas. La trata de personas es un agrave violación a los derechos humanos que daña la integridad de las víctimas y el tejido social. Sin embargo, el esfuerzo conjunto entre ciudadanía, autoridades y organismos nacionales e internacionales que pueden marcar la diferencia al posibilitar su prevención y combate. Esta lucha es de todos y todas. Como sociedad podemos ayudar a que las víctimas y sus familias accedan a la justicia y recuperen la esperanza. Les hacemos una atenta invitación a no ser indiferentes ante la trata de personas ni a cualquier otro tipo de violencias, las alianzas son fundamentales en este combate. Tú, guardián del asfalto, puedes reportar estos hechos atroces en la línea y chat nacional contra la trata de personas del Consejo Ciudadano 800 5533 000, es de manera gratuita, confidencial y 24/7. Por último, reitero mi felicitación y les recuerdo que este combate no es de una sola persona. Sino de una colectividad.

- ¿Qué tal? Les saluda Salvador Monroy Andrade, trabajo en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y estoy aquí para felicitarlos para quienes han tomado la capacitación de la prevención de trata en el transporte. Esta es una, un adiestramiento que además de que expresa el interés de todas y todos ustedes en ser útiles y ser más profesionales como conductoras o conductores del autotransporte, también es una realidad por el apoyo que la CANACAR, la importancia que la Cámara Nacional de la Autotransporte de Carga



le ha dado al tema de la prevención de la trata de personas en el transporte. En la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, en particular en la Dirección General de Autotransporte Federal, recibimos hace tiempo tuvimos una conversación con nuestros, nuestra contraparte, con el Departamento de Transporte de los Estados Unidos, y en esta ellos nos platicaban como en los Estados Unidos, y también ocurre en Canadá, pues tienen organizaciones dedicadas a la prevención de la trata de personas en el transporte.

Y aquí la parte más importante es la participación de los conductores y de las conductoras del autotransporte federal, porque son quienes están en los caminos, son quienes conocen y ven los caminos, quienes saben distinguir eventualmente alguna situación de que pudiera ser trata de personas y quienes pueden ayudar a resolverlo, y esto no es poca cosa, hemos platicado con algunas operadoras y con operadores que nos han dicho que a ellos les importa mucho el tema porque piensan que en esa situación pudieran estar sus hermanas, sus padres, sus hijos y esto no es poca cosa. El poder alertar en una situación de posible trata y llamar a la línea y chat nacional contra la trata, a este número 800 5533 000, lo voy a repetir, tiene mucho valor porque puede cambiar la vida de una persona, de una familia entera y son los auto transportistas los que pueden hacerlo.

Otras personas estamos en las ciudades, en las oficinas y no vemos lo que pasa en el camino. Y también pensamos que la profesionalización de los transportistas y de los conductores en particular, es un hecho cada vez los conductores son más competentes; las conductoras están más al tanto de cómo prestar servicios profesionales de calidad; cómo ser cuidadosos con sus, con sus trabajos, con sus tiempos. Todos sabemos, además que hay pues un requerimiento importante de choferes de gente que se dedica a esto y que en ese sentido cada vez es más valorado esta profesión y esto no es desde luego menor en un sector en el cual se

***“Transportando al País, Transportando a México”***



están moviendo muchas mercancías, muchas personas a lo largo del país, e incluso entre los países, incluso en el transporte internacional.

Entonces para nosotros en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y en particular en la Dirección General de Autotransporte Federal es verdaderamente un gusto y un honor tener la oportunidad de darles esta felicitación y saber que ustedes ahora son Guardianes del Asfalto, que ustedes podrán hacer esta tarea de una manera responsable de una manera bastante útil, y pues los felicitamos por ello. Enhorabuena. Un abrazo desde la secretaria.

- Queridos amigas y amigos Guardianes del Asfalto, yo soy Abner Vélez y a nombre de quienes formamos El Pozo de Vida, queremos celebrar contigo que concluyas este proceso de formación que, sin duda, será de mucha utilidad para tu vida cotidiana mientras conduces y viajas por las carreteras de México. Para nosotros tu participación en esta gran iniciativa es clave en la lucha contra la trata de personas, pero lo más importante y es donde queremos que puedas posicionarte también, es que cada que levantes tu voz, una persona que es víctima de este delito puede volver a su casa, con sus seres amados, libre, como todas y todos deberíamos vivir nuestra vida diaria.

Solo imagina que hoy, mientras escuchas esto, millones de personas en todo el mundo son víctimas del delito de trata de personas y están siendo explotadas en diferentes ámbitos. Además, esta cifra va al aumento día a día y no tiene un tope, poniendo a todas y todos en una situación de riesgo y vulnerabilidad que puede alcanzarnos cuando menos le esperemos. No tengas ningún temor de usar las veces que sea necesario la línea y el chat nacional contra la trata de personas, escucha, lee y relea las veces que sean necesarios los mensajes disponibles, todos los materiales y, sobre todo, comparte con otras y otros esta información. Estamos

***“Transportando al País, Transportando a México”***



muy orgullosos de ti, de tu decisión y de que concluyas esta gran capacitación que hemos preparado para ti.

- Por nuestra parte, esto ha sido todo. Reiteramos nuestro agradecimiento y felicitación por terminar este ciclo de charlas y te invitamos a convertirte en un Guardián del Asfalto. Nos despedimos, no sin antes agradecer a nuestros amigos que forman parte del distintivo CANACAR, transportando al país transportando México por las facilidades para compartirte este curso.

Hasta la próxima.